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депутаты комитета по строительной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству ранее обсудили реализацию 

национальных проектов «Жилье и городская сре-
да» и «Безопасные и качественные автомобиль-
ные дороги». 

На заседании комитета по экологии и при-
родопользованию шла речь об исполнении ре-
гиональных составляющих нацпроекта «Эколо-
гия». достижения в рамках проектов «Малое 
и среднее предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предпринимательской иници-
ативы», «Международная кооперация и экспорт» 
рассмотрены на комитете по экономической по-
литике и предпринимательству. депутаты коми-
тета по промышленной политике и транспорту 
особое внимание уделили проекту «Цифровая 
экономика». 

Реализацию национальных проектов «Обра-
зование», «Здравоохранение» и «демография» 
проанализировали члены комитета по социаль-
ной политике, что неслучайно, ведь больше всего 
задач стоит сегодня перед социальным блоком. 

РазвеРтывание ФаПов
Рост рождаемости и снижение смертности, 

увеличение продолжительности жизни – основ-
ные приоритеты в социальной сфере, и не в по-
следнюю очередь это касается села. для этого в 
регионе развернута программа по строительству 
фельдшерско-акушерских пунктов. В рамках 
нацпроекта «демография» в 2020 году начнутся 
выплаты семьям на детей от трех до семи лет. 
Напомним, эта мера поддержки была озвучена 
президентом Владимиром Путиным в январ-
ском Послании Федеральному Собранию.

С 1 января 2020 года южноуральские семьи, 
чей среднедушевой доход не превышает двух 
прожиточных минимумов, получают ежемесяч-
ные выплаты на первых и вторых детей. Причем 
не до полутора лет, как это было раньше, а до 
трех. Размер выплаты зависит от прожиточного 
минимума ребенка в конкретном регионе. В 
Челябинской области это 10 661 руб. в месяц.

ПоддеРжка многодетных
дополнительно к мерам, предложенным 

президентом, в регионе по инициативе губерна-
тора и при поддержке областных парламентари-
ев с января 2020 года увеличен областной мат-
капитал с 63 тыс. до 100 тыс. рублей. Причем на 
его получение могут претендовать многодетные 
семьи, чей среднедушевой доход не превышает 

двух прожиточных минимумов (ранее речь шла 
о полуторной величине). Семьи с двумя и более 
детьми могут воспользоваться программой «Се-
мейная ипотека» под 6% годовых.

С 1 сентября 2020 года во всех школах об-
ласти будет организовано бесплатное горячее 
питание для учеников начальных классов. Млад-
шеклассники будут получать еще и витаминизи-
рованное молоко.

Выполняется поручение главы государства 
по актуализации и расширению возможностей 
социального контракта, когда гражданам пре-
доставляются регулярные выплаты, помощь по 
переобучению и повышению квалификации, со-
действие в трудоустройстве или открытии не-
большого собственного дела. 

новое жилье
В рамках нацпроекта «Жилье и городская 

среда» в 2019 году область перевыполнила по-
казатели по переселению из аварийного жилья. 
В 2019 году в регионе построено порядка 1,4 млн 
кв. метров нового жилья, однако уже к 2024 году 
этот показатель будет планомерно повышаться и 
составит свыше 2 млн кв. метров.

По показателям нацпроекта «Экология» Юж-
ный Урал – один из лучших в стране. В области 
реализуются крупные проекты, в том числе про-
ект по ликвидации городской свалки в южно-
уральской столице. Особое внимание уделяется 
системе мониторинга качества воздуха. 

27 февраля на заседании 
законодательного собрания 
южноуральские депутаты 
заслушают доклад 
регионального 
правительства о реализации 
национальных проектов 
в Челябинской области  
в 2019 году и о планах 
на нынешний год. 
Между теМ уже на прошлой 
неделе нацпроекты 
обсуждались в раМках 
рабоЧей группы на площадке 
областного парлаМента. 
кроМе того, об исполнении 
каждого проекта 
в отдельности отЧитывались 
представители профильных 
Министерств на заседаниях 
коМитетов.

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области (фракция 
«Единая Россия»):

В реализации 
н а ц и о н а л ь н ы х 
проектов одна из 
главных задач 
депутатов Законо-
дательного Собра-
ния – организация 
сквозного парла-
ментского контроля 
на местах. Вторая 

миссия депутатов – информирование людей 
о том, что делается, на что расходуются сред-
ства в рамках проектов. Жители должны 
понимать, что изменится в результате во-
площения нацпроектов в жизнь. 

Для реализации национальных 
проектов в Челябинской 
области в ряДе слуЧаев 
потребовалось 
совершенствование 
законоДательной базы, 
работа наД которой шла 
в южноуральском парламенте 
в прошлом гоДу и буДет 
проДолжена в этом.

общее финансирование 
национальных проектов  
в Челябинской области

2019 
год 18,3                        млрД руб.

2020 
год 27                        млрД руб.

национальные проекты –  
зДесь и сейЧас

Нацпроекты реализуются в крупных городах и малых населенных пунктахв Челябинской области 
реализуются все 12 
национальных проектов, 
в составе которых – 52 
региональных проекта. 

Александр Патритеев.
Фото из архива редакции
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в апреле жители страны в раМках 
общероссийского голосования 
выскажут свое Мнение о поправках 
к конституции. «как люди скажут, 
так и будет», – заявил накануне 
президент владиМир путин. и это 
народное волеизъявление станет 
кульМинацией большой 
кропотливой работы, наЧавшейся 
15 января, когда, обращаясь 
с ежегодныМ посланиеМ 
к федеральноМу собранию, 
глава государства предложил 
внести изМенения в основной 
закон страны. пока же работа 
над поправкаМи в саМоМ разгаре, 
и Мы попросили поделиться своей 
тоЧкой зрения на них депутатов 
южноуральского парлаМента, 
политологов, представителей 
общественности, людей разных 
профессий и поколений. 

Обсуждаем пОправки к кОнституции

«В январе 2020 года глава госу-
дарства Владимир Путин выступил 
с поистине судьбоносным послани-
ем, один из блоков которого касался 
внесения изменений в Конституцию 
России. Распоряжением президен-
та была создана рабочая группа по 
подготовке предложений о внесении 
поправок в Основной Закон. В состав 

группы вошел руководитель депутат-
ского корпуса Челябинской области 
Владимир Мякуш, который сегодня 
активно работает непосредственно 
над поправками к Конституции. 

В числе предложений, обсужда-
емых на заседаниях рабочей группы, 

– изменение порядка назначения 
членов федерального правительства, 
где часть полномочий президента 
передается обеим палатам парла-
мента. Планируется, что кандидату-
ры председателя правительства РФ 
и его заместителей будет утверж-
дать Государственная дума. Кроме 
того, к полномочиям Совета Феде-
рации ФС РФ может быть отнесено 
прекращение деятельности судей 
Конституционного, Верховного и 
апелляционных судов. С другой сто-
роны, планируется усилить позиции 
Конституционного суда РФ, наделив 
его возможностью проверять кон-
ституционность федеральных и реги-
ональных законов до их подписания.

Эти и другие предложения в слу-
чае принятия, на мой взгляд, позво-
лят уравновесить государственную 
систему, перераспределив полно-
мочия исполнительной и представи-
тельной ветвей власти».

Анатолий БрАгин, 
заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания, председатель 
комитета                            
по законодательству, 
государственному 
строительству                 
и местному 
самоуправлению 
(фракция «Единая 
Россия»):

«В Законодательное Собрание Че-
лябинской области сегодня поступа-
ет множество обращений от наших 
граждан, которые высказывают свое 
мнение о поправках к Конституции. 
Больше всего южноуральцев волнуют 
вопросы, которые касаются укрепле-
ния и обеспечения суверенитета Рос-
сийской Федерации. 

Кроме того, жители поддержива-
ют все, что касается предъявляемых 
требований к должностным лицам, 
которые должны обеспечивать су-
веренитет и безопасность нашего 
государства. На мой взгляд, также 
важна поправка, озвученная актером 
Владимиром Машковым, о закрепле-
нии в Конституции невозможности 
отчуждения территорий Российской 
Федерации. дело в том, что в по-
следнее время появилось немало 
стран, которые желают включиться в 
дискуссию с Россией о передаче им 
каких-либо территорий. 

Кроме того, я считаю абсолютно 
правильным предложение о том, 
чтобы зафиксировать законодатель-
но понятие брака как союза мужчи-
ны и женщины. В целом оцениваю 
поправки, озвученные президентом, 
как абсолютно необходимые и взве-
шенные».

рабоЧая группа по поДготовке преДложений 
о внесении поправок в конституцию рф 
вышла с инициативой, Что статья 
об общероссийском голосовании 
в феДеральном законе вступит в силу после 
оДобрения в госДуме и после того, как 
презиДент поДпишет соответствующий 
закон. при этом статья, гДе соДержатся 
поправки к конституции, вступит в силу 
только в слуЧае оДобрения гражДанами 
по итогам общероссийского голосования. 
если поправки буДут поДДержаны 
большинством россиян, глава госуДарства 
поДпишет специальный указ, которым 
вклюЧит уже оДобренные гражДанами 
поправки в текст конституции. 

Александр 
ЖурАВлеВ, 
председатель 
комитета 
Законодательного 
Собрания 
по социальной 
политике (фракция 
«Единая Россия»):

«Мне импонирует, что озву-
ченные изменения в Конституции 
могли бы быть реализованы через 
законы Российской Федерации, но 
президент Владимир Владимиро-
вич Путин пошел по другому пути 

– предложил, чтобы граждане сами 
высказали свое мнение относитель-
но поправок на общероссийском 
голосовании. 

На мой взгляд, в Конституции 
нужно зафиксировать индексацию 
пенсий. Только в Челябинской об-
ласти около миллиона жителей пен-
сионного возраста, и для них важно, 
чтобы этот вопрос был решен. Также 
гражданам должны гарантировать 
минимальный размер оплаты труда 
не ниже величины прожиточного 
минимума трудоспособного населе-
ния. 

Надеюсь, что в Конституцию 
также внесут и изменения, касаю-
щиеся муниципальной власти. Не-
обходимо, чтобы она была вклю-
чена в единую систему публичной 
власти страны. Также необходимо 
прописать вопросы, связанные с 
молодежью. При этом важно, что-
бы было четкое понимание, какими 
правами, особенно с точки зрения 
трудоустройства и получения бес-
платного образования, пользуется 
молодежь. Необходимо обеспечить 
молодые семьи жильем. Этот во-
прос стоит остро».

Марина ПоддуБнАя, 
заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания, председатель 
комитета                                      
по информационной 
политике (фракция 
«Единая Россия»):

«для меня как заместителя пред-
седателя областного парламента, ку-
рирующего социальные вопросы, наи-
более важным видится стремление 
президента Владимира Владимирови-
ча Путина закрепить в Конституции 
обязательную индексацию пенсий и 
заработных плат. Эта идея не только 
понятна и созвучна абсолютному боль-
шинству россиян, но и, к слову сказать, 
была предложена самими граждана-
ми – представителями профсоюзов, 
ветеранских организаций. 

Практически на каждой моей 
встрече с жителями Челябинской об-
ласти звучат слова, подтверждающие 
необходимость такого важного шага. 
Замечу, что особое внимание глава 
государства уделил периодичности 
индексации пенсий. Что касается ин-
дексации заработной платы, уверена, 
этот инструмент действительно помо-
жет российским семьям повысить свое 
благосостояние.

В целом такие поправки не только 
дают новые гарантии всем жителям 
Российской Федерации, но и, на мой 
взгляд, определяют вектор дальней-
шего развития нашего государства, 
дают импульс для расширения соци-
альных гарантий. По сути, мы закре-
пляем в основном документе нашей 
страны, что являемся социально от-
ветственным государством, с про-
писанными раз и навсегда главными 
приоритетами».
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основной закон: 
тоЧки зрения 

Юрий кАрликАноВ,
первый заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

Поправки к Конституции стали темой обсуждения в российском обществе 



№ 6 (561) • 26 февраля 2020 года 3Газета Законодательного Cобрания Челябинской области
ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ

надежда 
коршуноВА, 
доктор исторических 
наук, и. о. декана 
исторического 
факультета ЮУрГГПУ:

«изменение Конституции Рос-
сийской Федерации предопределено 
наличием соответствующих фактов. 
Во-первых, существованием ряда со-
циальных и экономических противо-
речий в стране. 

Во-вторых, изменением статуса 
нашего государства на междуна-
родной арене. В-третьих, правовые 
реалии изменились существенным 
образом со времени принятия Кон-
ституции в 1993 году. В то время 
было еще не ясно, каким путем пой-
дет развитие страны, реализация со-
циальных гарантий была, прямо ска-
жем, под большим вопросом, а по-
литические свободы тогда казались 
гораздо важнее экономических благ.

Поправки, которые предлагает-
ся сегодня внести в Конституцию РФ, 
призваны расширить социальные 
обязательства государства, они на-
правлены на сбалансированность 
системы сдержек и противовесов 
между органами государственной 
власти, изменение иерархии источ-
ников нормативно-правовых актов 
в РФ, повышение эффективности го-
сударственного управления страны 
в целом. 

Таким образом, изменения в 
Конституцию Российской Федерации, 
инициированные главой государства, 
соответствуют современным вызо-
вам окружающей действительности, 
а также позволят устранить дистан-
цию между гражданами и государ-
ством в пользу демократического 
управления».

Виген МхитАрян, 
председатель Собрания 
молодых депутатов 
Челябинской области:

«О закреплении в Основном За-
коне страны положений, касающихся 
молодежной политики, зашла речь 
на недавней встрече председателя 
Законодательного Собрания, члена 
рабочей группы по подготовке пред-
ложений о внесении поправок в Кон-
ституцию Владимира Мякуша с пред-
ставителями молодежи. 

Конечно, нам хотелось бы ви-
деть такую поправку в обновленной 
Конституции, но мы понимаем, что 
регулировать вопросы молодежной 
политики на федеральном уровне не 
так просто, имеется ряд противоре-
чий, например, в разных регионах 
термин «государственная молодеж-
ная политика» трактуют по-разному. 
Неслучайно соответствующий зако-
нопроект обсуждается по сей день. 

Поэтому мы абсолютно доверяем 
опыту и знаниям рабочей группы и в 
целом старшим коллегам».

Александр ФедотоВ, 
кандидат исторических 
наук, доцент ЧелГУ:

«идея всенародного одобрения 
конституционных изменений, оз-
вученная президентом Российской 
Федерации, представляет интерес с 
точки зрения законодательного про-
цесса. Чисто технически проведение 
поправок к Конституции через Феде-
ральное Собрание РФ и даже получе-
ние одобрения изменений органами 
законодательной власти субъектов 
Федерации являются несложной за-
дачей и не предусматривают всена-
родного волеизъявления.

Поэтому попытка включить граж-
дан в процесс утверждения поправок 
представляет особую важность. Го-
сударство в лице президента обра-
щается к этой избыточной с точки 
зрения законодательства процедуре, 
голосованию за принятие поправок, 
в первую очередь потому, что демон-
стрирует уважение к носителю госу-
дарственного суверенитета – россий-
скому народу».

в рабоЧую группу по поДготовке 
преДложений о внесении поправок 
в конституцию российской феДерации 
вошли преДставители всех слоев населения 
и сфер Деятельности нашей страны, 
в том Числе восемь преДсеДателей 
законоДательных органов субъектов рф, 
Депутаты госуДарственной Думы, уЧеные, 
юристы, лиДеры общественного мнения, 
враЧи, спортсмены, артисты и Другие.

Обсуждаем пОправки к кОнституции

Алексей ширинкин, 
руководитель 
аналитического 
агентства «Монитор»:

«изменение Конституции России – 
серьезное событие не сиюминутного 
политического значения. для обще-
ства это шанс высказаться, а для 
государства – «перевзвесить» свои 
институты, принципы и ценности в 
реалиях ХХI века. 

Очевидным признаком особого 
внимания к этому событию стало от-
ступление от традиции голосования 
по выходным дням – плебисцит 
пройдет в будний день, который сде-
лают выходным в виде исключения. 
Конечно, для многих это будет просто 
внезапный подарок от правительства, 
но для части граждан – повод за-
думаться о политической ситуации 
в стране и дойти до участка голосо-
вания.

Такая исключительность, ориги-
нальность свойственна всему этому 
проекту, который выходит достаточно 
далеко за рамки привычного норма-
тивного поля и политических проце-
дур. Отчасти будет уместным обнару-
жить в этом и инструменты прямой 
демократии. Народное творчество 
по разработке поправок к Основному 
Закону страны приобрело действи-
тельно широкий, масштабный раз-
мах. На сегодняшний день уже бо-
лее 500 оформленных предложений 
поступило в федеральную рабочую 
группу, а сколько правок рождается 
в инициативных группах, возника-
ющих в регионах, никто просто не в 
состоянии учесть. Как заявил совсем 
недавно сам глава государства, «Как 
люди скажут, так и будет. Если не под-
твердят, то поправки в Конституцию 
внесены не будут».

Анатолий СуркоВ,
председатель 
регионального 
отделения 
Всероссийской 
общественной 
организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил 
и правоохранительных 
органов:

«Южноуральские ветераны все 
еще под впечатлением от послания 
президента и его предложений по 
внесению поправок в Конституцию. 
Они с единодушным одобрением вос-
приняли идею сбора предложений и 
проведения общероссийского голосо-
вания. Это наглядное признание роли 
масс, учет их мнения и некая забота 
об их благополучии. Безусловно, вете-
раны не могут быть в стороне от этого, 
действительно, плебисцита. именно 
поэтому областной совет ветеранов 
организовал встречу ветеранского 
актива с членом рабочей группы по 
подготовке поправок в Конституцию, 
председателем областного Законо-
дательного Собрания Владимиром 
Викторовичем Мякушем, депутатами 
Госдумы и членами Совета Федера-
ции Федерального Собрания. В ходе 
встречи были выслушаны объемные 
комментарии к предложениям главы 
государства и получены ответы на во-
просы пенсионеров.

Мы хорошо помним историче-
ские факты, когда верховная власть 
проигнорировала результаты обще-
народного референдума. Неслучайно 
одно из наших предложений в том, 
чтобы результаты общероссийского 
голосования по внесенным поправ-
кам были неизменны и подписаны 
президентом».

Подготовили Александр Патритеев, Анастасия Хивинцева. Фото Дмитрия Куткина, Олега Каргаполова

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области (фракция 
«Единая Россия»), 
член рабочей группы 
по подготовке 
предложений 
о внесении поправок 
в Конституцию РФ:

Работа группы по подготовке предложений о внесении поправок в Консти-
туцию стала импульсом для общественной дискуссии по обновлению Основного 
Закона страны. Главное, что соавторами поправок станут все россияне. Как под-
черкивает президент, только после их одобрения Конституция будет изменена. 

для меня опыт работы в федеральной группе очень ценен. В ходе дискуссий 
поднимаются актуальные вопросы из различных сфер жизни. Так, накануне 
на заседании подгруппы «Федеральные органы законодательной и исполни-
тельной власти» была поддержана озвученная мной поправка о том, чтобы 
конституционно закрепить принцип финансового обеспечения переданных на 
региональный уровень государственных полномочий. Эта поправка логически 
вытекает из ранее высказанного мною предложения, которое касалось органов 
местного самоуправления. Напомню, мы предложили закрепить принцип, по 
которому переданные на муниципальный уровень госполномочия должны быть 
обеспечены эквивалентными финансовыми ресурсами. Как изменится Конституция, определят сами жители
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На этот раз значительно уве-
личены субсидии муници-
палитетам – более 5,1 млрд 

рублей. Большую часть средств по-
тратят на капитальный ремонт, ре-
монт и содержание автодорог (почти                     
4,5 миллиарда); на строительство и ре-
конструкцию отвели 642,6 миллиона. 

В 2020 году планируется ввести в 
эксплуатацию более 56 километров 
дорог общего пользования и отре-
монтировать почти 734 километра 
дорожного полотна. Кроме того, пред-
усмотрен ремонт объектов улично-
дорожной сети Челябинска в рамках 
мероприятий ШОС и БРиКС.

депутаты также ознакомились с 
информацией, какая работа была про-
ведена в 2019 году. За 12 месяцев 
было введено в эксплуатацию более 
36,3 километра автодорог обще-
го пользования, из которых почти                                
26,5 км – местного значения. Закон-
чен ремонт 253,6 км магистралей, в 
том числе 183,1 муниципальных.

Комитет рекомендовал региональ-
ному министерству добиться повыше-
ния качества сети автомобильных до-

рог в части нормативных требований 
к транспортно-эксплуатационным по-
казателям. По мнению парламентари-
ев, важно увеличить долю контрактов, 
основанных на принципах «жизненно-
го цикла». Также следует возобновить 
выезды на места – проверить, как 
пережили зиму дороги, отремонтиро-
ванные в прошлом году. Кроме того, 
нужно усилить работу с подрядными 
организациями по устранению де-
фектов дорожного полотна, которые 
выявятся при комиссионных обследо-
ваниях. Наконец, необходимо, чтобы 
регион был включен в новый феде-
ральный проект «Мосты и путепро-
воды». Тогда в Челябинской области 
активнее займутся восстановлением 
аварийных и предаварийных мостов.

дорожный фонд области в 2020 
году составил 19,1 Млрд рублей. 
это поЧти на два Млрд больше, 
ЧеМ в 2019 году, отМетили 
депутаты коМитета 
по строительной политике 
и жилищно-коММунальноМу 
хозяйству во главе с олегоМ 
голиковыМ (фракция «единая 
россия»). 

Дорожный фонД южного урала 
превысил 19 млрД рублей

слеДить 
за Дорожными 
работами можно
при помощи 
интерактивной карты 
на сайте министерства 
Дорожного хозяйства. 
зДесь можно найти 
информацию 
о названии Дороги, 
виДах работ, уЧастках 
ремонта, поДряДЧиках 
и сроках исполнения 
контрактов.

олег голикоВ, 
заместитель 

председателя 
Законодательного Собрания, 

председатель комитета 
по строительной политике 

и жилищно-коммунальному 
хозяйству (фракция

«Единая Россия»):
В 2019 году нами проведена большая работа по подготовке региональ-

ной составляющей нацпроекта «Безопасные и качественные автомобиль-
ные дороги». Все запланированные мероприятия выполнены в полном 
объеме. На реализацию проекта было выделено 3,6 миллиарда рублей. Ос-
новная часть средств – 3,4 миллиарда – была направлена на региональный 
проект «дорожная сеть», оставшиеся средства – на установку автоматиче-
ских пунктов весогабаритного контроля в рамках проекта «Общесистемные 
меры развития дорожного хозяйства».

По словам Олега Голикова, 
проблема обновления жил-
фонда в России, в том числе 

и в Челябинской области, является 
актуальной. 

– Большинство жилых домов, 
находящихся в основном в центре 
городов, находятся в неудовлетвори-
тельном состоянии, а в ряде случаев 

– близки к аварийному. Условия про-
живания в них зачастую неприем-
лемы по комфорту к современным 
требованиям. К тому же во многих 
городах ограничена площадь для 
нового строительства, – подчеркнул 
председатель комитета. 

Реновация жилфонда предпола-
гает реконструкцию или снос уста-
ревших домов. На их месте появля-
ются современные высотки, также 
территорию могут использовать в 
других общественно полезных целях. 
При этом гражданам предоставляют 
взамен либо равнозначное жилье, 
либо денежную компенсацию.

депутаты комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ внимательно 
выслушали точку зрения зампредсе-
дателя комитета по управлению иму-
ществом и земельным отношениям 
Челябинска Светланы Шавловой. 

– Тема, действительно, актуальна, 
она требует детальной проработки. 
Пока законопроект не в полной мере 
отражает нюансы, с которыми мы 
столкнулись при развитии застроен-
ных территорий. Чтобы не совершать 
ошибок и чтобы региональный закон 
работал эффективно, требуется до-
работка, – считает эксперт.  

Представленный проект закона 
Челябинской области ранее был под-
держан региональным правитель-
ством. 

– Учитывая актуальность вопроса, 
поддержим представленный проект 
федерального закона с последующей 
его доработкой, – предложил Олег 
Голиков.

Челябинская область может 
перенять опыт реновации
МеханизМ реновации жилищного фонда, отработанный 
в Москве, Может распространиться на территорию российской 
федерации, в тоМ Числе и на Челябинскую область. депутаты 
коМитета законодательного собрания по строительной 
политике и жилищно-коММунальноМу хозяйству 
под председательствоМ олега голикова (фракция «единая 
россия») поддержали проект федерального закона.

В минувшем году в федераль-
ном законодательстве о 
кадастровой деятельности 

появилось положение: субъекты РФ 
вправе устанавливать дополнитель-
ные случаи бесплатного предостав-
ления копий технических паспортов, 
оценочной и иной хранившейся по 
состоянию на 1 января 2013 года в 
органах и организациях по государ-
ственному техническому учету и 
(или) технической инвентаризации 
учетно-технической документации 
об объектах государственного техни-
ческого учета и технической инвента-

ризации (регистрационных книг, рее-
стров, копий правоустанавливающих 
документов), являющихся государ-
ственной собственностью субъектов 
РФ, и содержащихся в них сведений. 

– депутаты разработали проект 
соответствующего закона Челябин-
ской области, – отметил вице-спикер 
регионального парламента кон-
стантин Захаров. – Законопроект 
предполагает, что бесплатно полу-
чить копии технических паспортов, 
оценочной и другой документации 
смогут инвалиды I и II группы, дети-
инвалиды и граждане, имеющие де-

тей-инвали-
дов, дети-си-
роты и дети, 
ос тавшиеся 
без попече-
ния роди-
телей, лица 
из числа де-
тей-сирот и 
детей, остав-

шихся без попечения родителей. Бес-
платно также могут получить копии 
техпаспортов и документации вете-
раны и инвалиды Великой Отече-
ственной войны, супруги погибших 
(умерших) участников Великой От-
ечественной войны, не вступившие 
в повторный брак, и дети погибших 

участников Великой Отечественной 
войны.

Отметим, что указанная доку-
ментация находится на постоянном 
хранении в ОГУП «Областной центр 
технической инвентаризации» и му-
ниципальном казенном учреждении 
«Служба заказчика». Установленный 
размер платы за предоставление 
справки о наличии права собствен-
ности на объект недвижимости для 
граждан на сегодняшний день  со-
ставляет 1292 рубля, стоимость пре-
доставления копии правоустанав-
ливающего документа в настоящее 
время равна 560 рублей.

копия верна и бесплатнадля поддержки социально 
незащищенных категорий 
разработан региональный 
законопроект, который 
устанавливает слуЧаи 
бесплатного предоставления 
копий техпаспортов, оценоЧной 
и иной докуМентации 
и содержащихся в них сведений. 
проект закона одобрил коМитет 
по эконоМиЧеской политике 
и предприниМательству 
под председательствоМ 
константина захарова (фракция 
«единая россия»). 

реновация жилфонДа преДполагает 
реконструкцию или снос устаревших Домов. 
на их месте появляются современные высотки, 
территорию могут использовать
в Других общественно полезных целях.

Практика проверок, как пережили зиму дороги, 
отремонтированные в прошлом году, будет продолжена
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Строителям предстоит много работы

Фо
то

 О
ле

га
 К

аР
Га

ПО
ЛО

Ва

Александр Патритеев

Анастасия Хивинцева



№ 6 (561) • 26 февраля 2020 года 5Газета Законодательного Cобрания Челябинской области
ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯнОвОсти кОмитетОв

инвентаризация гостевых 
маршрутов в Челябинске 
показала, что необходи-

мо удалить около полутора тысяч 
больных деревьев, при этом будет 
высажено более трех тысяч круп-
номеров. Также активно прораба-
тывается вопрос озеленения вблизи 
транспортных развязок. Первым де-
лом приведут в порядок автодорогу 
Меридиан – от проспекта Ленина до 
Троицкого тракта. 

Как отметил министр экологии 
области Сергей Лихачев, вообще в  
Челябинске и Магнитогорске наблю-
дается дефицит деревьев и кустар-
ников. Например, в областном цен-
тре на одного жителя должно при-
ходиться 11 квадратных метров зе-
леных насаждений, а по факту – чуть 
больше четырех. Однако именно в 
этих двух городах градообразующие 

предприятия за счет собственных 
средств озеленяют заводские терри-
тории и прилегающие к ним места. 
Благодаря этому удается снизить 
выбросы загрязняющих веществ в 
атмосферу. К проекту «Чистый воз-
дух» уже подключились ЧТПЗ, ММК, 
Мечел, Цинковый завод, ЧКПЗ. 

В Магнитогорске вдоль улич-
но-дорожной сети высадят более          
300 крупномеров и 8000 кустарни-
ков.  На пешеходной зоне вдоль про-
спекта Карла Маркса и территории, 
прилегающей к парку у Вечного огня, 
появится 130 новых деревьев и бо-
лее 2 тысяч кустарников. При этом 
ассортимент планируемых к посадке 
зеленых насаждений власти опре-
делили с учетом мнения горожан.  
Также учитывался архитектурный об-
лик города. В целом в Магнитогорске 
высадят липы, ясени, клены, березы, 

рябины, ели, сосны и лиственницы. 
из  кустарников решено приобре-
сти кизильник, барбарис, сирень и 
другие.

Кроме того, сегодня решается во-
прос с финансированием программы 
«Зеленый город», предложенной гу-
бернатором алексеем Текслером. В 
рамках программы помимо высад-
ки деревьев планируется создавать 
скверы и парки, дополнительно вы-
саживать растения на особо охраня-
емых территориях. 

В итоговом решении комитета де-
путаты рекомендовали администра-
циям Челябинска и Магнитогорска, 
во-первых, ускорить проведение 
подготовительных работ по озелене-
нию; во-вторых, при формировании 
планов учитывать мнение горожан, 
а также рассмотреть возможность 
дополнительной высадки хвойных 
пород деревьев; в-третьих, привле-
кать к озеленению некоммерческие 
общественные организации и мест-
ных жителей.

промышленные центры 
станут зеленее
в ближайшей перспективе в южноуральской столице наЧнут 
появляться Молодые крупноМеры , которые будут высаживать 
взаМен больных деревьев. насколько в целоМ новыМи зеленыМи 
насажденияМи в скороМ вреМени прирастут такие 
проМышленные центры нашего нашего региона, как Челябинск и 
Магнитогорск, на прошлой неделе обсудили депутаты на 
заседании коМитета законодательного собрания Челябинской 
области по экологии и природопользованию. 

Челябинск:
1500
больных деревьев удалят 
на гостевых маршрутах 

3000
молодых крупномеров 
посадят взамен удаленных

магнитогорск:
300 
крупномеров 

8000
кустарников
высадят вдоль улично-
дорожной сети
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На дополнительную меру со-
циальной поддержки могут 
рассчитывать южноуральцы, 

отработавшие не менее 15 лет спасате-
лями в аварийно-спасательных служ-
бах. При этом они должны быть не 
моложе 40 лет и признаны непригод-
ными к работе. Только при соблюдении 
всех этих условий им будет назначена 
ежемесячная денежная выплата, пре-
вышающая в два раза фиксирован-
ную надбавку к страховой пенсии. На 
данный момент речь идет об 11,4 тыс. 

рублей. далее, с учетом индексации, 
выплаты будут расти.

Заместитель председателя коми-
тета александр Федоров (фракция 
«Единая Россия») поинтересовался, ка-
кие денежные средства из областного 
бюджета требуются для реализации 
этой меры поддержки. Так, в 2020 году  
на ежемесячные выплаты спасателям 
планируется направить около двух 
миллионов рублей (получателями 
станут 14 человек). В последующие 
годы сумма выплат будет увеличи-
ваться, что, к слову, связано не только 
с индексацией, но и общим числом 
потенциальных получателей выплаты. 

в Челябинской области 
планируют установить 
ежеМесяЧную выплату 
для спасателей, которые 
не достигли пенсионного 
возраста, но по состоянию 
здоровья вынуждены 
отказаться от работы. об этоМ 
шла реЧь на заседании 
коМитета по экологии 
и пиродопользованию.

изменения в проект закона 
еще несколько лет назаД 
преДлагали внести Депутаты 
комитета по экологии 
и прироДопользованию. 
Действующий губернатор 
алексей текслер 
их поДДержал.

бывшим спасателям 
наЧнут помогать финансово

Анастасия Хивинцева
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Внесенный губернатором алек-
сеем Текслером законопроект 
«О социальной выплате на 

приобретение (строительство) жилого 
помещения, предоставляемой ме-
дицинским работникам» предлагает 
установить дополнительную меру со-
циальной поддержки медицинских 
работников областных государствен-
ных и муниципальных медицинских 
организаций, расположенных в сель-
ских населенных пунктах, поселках 
городского типа, рабочих поселках, 
городах, население которых не пре-
вышает триста тыс. человек, в виде 
предоставления социальной выплаты 
на приобретение (строительство) жи-
лого помещения за счет средств об-
ластного бюджета.

Обязательное условие получения 
этой меры поддержки – отработать в 
течение пяти лет в медицинской ор-
ганизации в соответствии с трудовым 
договором. Таким образом, право   

медработника на получение социаль-
ной выплаты возникнет только после 
исполнения данного обязательства.

Размер социальной выплаты бу-
дет рассчитываться как произведение 
размера средней рыночной стоимо-
сти одного квадратного метра общей 
площади жилого помещения в муни-
ципалитетах Челябинской области и 
нормы предоставления площади жи-
лого помещения, установленного на 
2025 год.

депутаты комитета рекомендова-
ли законопроект к принятию в первом 
и третьем чтениях на очередном за-
седании Законодательного Собрания.

При расчете размера социальной 
выплаты будут применяться нормы: 
33 кв. м – для одиноко проживающих 
граждан; 42 кв. м – для семьи из двух 
человек; 18 кв. м – на одного члена 
семьи из трех и более человек. 

депутаты коМитета по социальной политике 
под председательствоМ александра журавлева (фракция «единая 
россия») поддержали проект закона, устанавливающий 
дополнительную Меру соцподдержки Медработников.

Александр 
ЖурАВлеВ, 

председатель 
комитета 

Законодательного 
Собрания 

по социальной 
политике (фракция 

«Единая Россия»):

Законопроект, внесенный 
губернатором, касается до-
полнительных мер социальной 
поддержки медиков, приехав-
ших работать в малые насе-
ленные пункты. По истечении 
пяти лет они будут получать 
сертификат на покупку или 
строительство жилья в любой 
точке области. депутаты коми-
тета поддержали законопроект. 
При этом возникли вопросы, 
которые, безусловно, будем 
прорабатывать. Во-первых, 
нужно подумать о включении 
в проект не только лиц, трудо-
устроившихся с 1 января 2020 
года, но и тех, кто уже вошел 
в программы «Земский док-
тор» и «Земский фельдшер», 
однако еще не отработал поло-
женное время. Во-вторых, об-
судить подобную возможность 
и для работников образования 
и культуры, которые также в 
дефиците на селе.

жилье – меДицинским 
работникам

Александр Патритеев

При планировании озеленительных работ 
на территории городов депутаты рекомендуют  
учитывать мнение горожан

У южноуральских  медиков появляются новые перспективы

Спасатели –  мужественная профессия
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поправки к конституции россии, реализация национальных проектов 
в Челябинской области, подготовка к 75-летию великой победы – 
вот центральные теМы, которые были подняты на ассаМблее депутатов 
всех уровней власти, руководителей фракций партии «единая россия» 
в Челябинской области, прошедшей в Минувшую пятницу 
в южноуральскоМ парлаМенте. в работе ассаМблеи приняли уЧастие: 
председатель законодательного собрания владиМир Мякуш, 
вице-спикеры регионального парлаМента анатолий брагин и Марина 
поддубная, заМеститель губернатора Челябинской области егор 
ковальЧук. в роли Модератора выступил первый заМеститель 
председателя законодательного собрания юрий карликанов. 

достуПность, 
ПРозРачность, законность

Член рабочей группы по подготовке 
предложений о внесении поправок в 
Конституцию РФ, владимир мякуш 
обсудил с представителями муници-
палитетов грядущие изменения в Ос-
новном Законе страны, организацию 
и процедуру проведения общероссий-
ского голосования по поправкам.

– Главная наша задача – проводить 
встречи с жителями, разъясняя смысл 
поправок к Конституции, – отметил 
Владимир Мякуш. – Еще не опреде-
лена конкретная дата общероссий-
ского голосования, ориентировочно 
оно пройдет в апреле, тем не менее 
предложения о том, какой это будет 
день, озвучат уже в конце февраля 
на итоговом заседании федеральной 
рабочей группы.

Спикер регионального парламен-
та подчеркнул, что правовой основой 
для проведения голосования станет 
закон о выборах президента. Про-
цедура будет проходить максималь-
но открыто, предполагается участие 
большого пула наблюдателей. 

– Таким образом, все будет сделано 
для того, чтобы, как поручил глава 
государства, обеспечить голосованию 
доступность, прозрачность и закон-
ность, – сказал Владимир Мякуш.

Что касается самих поправок, Вла-
димир Викторович напомнил, что 
предложения от Челябинской области 
вошли в число поддержанных рабо-
чей группой, прежде всего это касает-
ся органов местного самоуправления. 
Согласно поправке, финансирование 
деятельности органов МСУ должно 
быть эквивалентно полномочиям, ко-
торые они исполняют. 

– На мой взгляд, мы делаем шаг 
вперед в развитии Российской Феде-
рации, в развитии демократии, укре-
плении суверенитета страны, думаю, 
такое мнение присуще большинству 
жителей России, – резюмировал пред-
седатель Законодательного Собрания.

ПРежде всего – 
человеческий каПитал
Вице-губернатор Челябинской об-

ласти егор ковальчук информиро-
вал собравшихся о реализации наци-
ональных проектов на Южном Урале. 
Он отметил, что Челябинская область 
реализует все 12 нацпроектов, в со-
став которых входят 52 региональных 
проекта. Общий бюджет – 18,3 млрд 
рублей, из них 11,8 млрд рублей – 
средства федерального бюджета и     
6,5 млрд рублей – бюджет Челябин-
ской области. 

С учетом экономии различного 
характера, а также контрактов, срок 
исполнения которых по объектив-
ным причинам перешел на 2020 год, 
доля эффективных расходов соста-
вила 99,4%. Эти средства позволили 

осуществить масштабный комплекс 
мероприятий по трем направлениям: 
развитие человеческого капитала, 
формирование комфортной среды 
для жизни и стимулирование эконо-
мического роста. 

«истоРическая Память»
Символично, что именно в год 

75-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне появился новый пар-
тийный проект, получивший назва-
ние «историческая память». 

Подробно о нем участникам ас-
самблеи рассказала заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания марина поддубная. При-
мечательно, что проект будет реали-
зовываться в каждом муниципалите-
те Челябинской области. Он состоит 
из шести направлений:

первое направление – органи-
зация шефства над участниками и 
инвалидами Великой Отечественной 
войны. Задача в том, чтобы устано-
вить персональный уход за каждым.

второе направление – мони-
торинг состояния воинских мемори-
алов, памятных знаков и захороне-
ний участников войны. Работа уже 
активно ведется – все мемориалы, 
памятники собраны в единую базу. 
В каждом муниципалитете должна 
быть дорожная карта по благоустрой-
ству объектов.

третье направление – прове-
дение Всероссийского субботника. 
Так, до 30 апреля должны пройти 
субботники на территории воинских 
мемориалов, памятников и местах 
захоронений.

Четвертое направление – 
«диктант Победы». Площадки будут 
развернуты во всех муниципалитетах 
с численностью от пяти тыс. жителей. 

пятое направление – органи-
зация и проведение конкурса музеев 
памяти. Предстоит оценить школь-
ные музеи, уголки славы, любую фор-
му демонстрации памяти о Великой 
Отечественной войне.

Шестое направление – увеко-
вечивание памяти Героев России.

Секретарям местных отделений, 
руководителям фракций необходимо 
закрепить депутатов за каждым на-
правлением проекта и активно вклю-
читься в работу.

ассамблея как импульс к Действию

Юрий кАрликАноВ,  
первый заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»)

Мы включили в повестку ассамблеи вопросы, которые актуальны как на федеральном 
и региональном уровнях, так и в муниципалитетах. В этом году президент выступил с по-
истине судьбоносным посланием, по его распоряжению создана рабочая группа, которая 
обсуждает поправки к Конституции. Нам важно, что в ее состав вошел председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Викторович Мякуш, что он 
работает непосредственно над поправками в Основной Закон. Таким образом, участники ассамблеи получили 
возможность напрямую задать все интересующие вопросы члену федеральной рабочей группы. Кроме того, мы 
рекомендовали депутатам организовать в своих округах встречи по разъяснению поправок. 

В областной парламент съехались народные избранники со всех муниципалитетов

Живой диалог по актуальным вопросам

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»), 
член рабочей группы по подготовке предложений о внесении 

поправок в Конституцию РФ:
Президент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин сам предложил 

такую форму волеизъявления, как общероссийское голосование. Почему не референдум? 
На это он ответил отдельным тезисом: потому что Конституция РФ актуальна, она не 
нуждается в переработке, и предложенные изменения не касаются ее фундаментальных 
статей. Глава государства подчеркнул, что необходимо провести голосование граждан страны по всему пакету 
предложенных поправок в Основной Закон страны, и только по его результатам можно будет принимать оконча-
тельное решение.

накануне в третьем Чтении 
госДума приняла закон 
«о поЧетном звании 
российской феДерации «гороД 
труДовой Доблести», 
инициированный к 75-летию 
побеДы презиДентом 
влаДимиром путиным.
 на поЧетное звание претенДуют 
Два гороДа южного урала – 
Челябинск и магнитогорск. 
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такой хоккей нам нужен!

олег екиМоВ, 
депутат Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»), председатель 
Федерации профсоюзов Челябинской области:

Тренируемся регулярно, уже в этом году провели ряд тренировок. Мастер-
ство нашей команды растет. Более того, в прошлом году мы впервые про-
вели фестиваль по хоккею «Профсоюзы на льду». В конце февраля пройдет 
уже второй такой фестиваль, рассчитываем, что участие примут порядка 50 
команд профсоюзных организаций. Это еще раз доказывает, насколько по-
пулярен хоккей в валенках.

любовь ФиСенко, 
капитан женской команды 
«Соцзащитницы», г. Верхний Уфалей:

В хоккей наша команда играет уже четвертый год, в Верхнем Уфалее так-
же проводятся соревнования по хоккею в валенках, и в родном городе три 
года подряд мы занимали только первые места. В прошлом году на Кубке 
Законодательного Собрания, приехав впервые, заняли третье место. а в 
этом стали победителями среди женских команд. Хотя надо отдать должное 
соперницам – они были очень сильны и заслужили наше уважение. 

Марина ПоддуБнАя, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по информационной 
политике (фракция «Единая Россия»):

В юбилейном, десятом турнире на Кубок Законодательного Собрания 
по хоккею в валенках принимает участие не один десяток команд. По по-
ручению председателя Законодательного Собрания Владимира Викторовича 
Мякуша установлен главный приз турнира – хоккейная коробка. Подобный 
приз назначается впервые. В начале апреля пройдет очередной турнир по 
хоккею в валенках среди воспитанников детских домов Челябинской обла-
сти, подготовка идет полным ходом, ребята тренируются.

Вячеслав нехАеВ, 
капитан команды «Южноуральск»:

В турнире Законодательного Собрания наша команда уча-
ствует с момента основания, то есть все десять лет, из год в год. Главным 
вдохновителем команды является глава города, а благодаря поддержке ре-
гиональных властей недавно в городе появилась современная Ледовая аре-
на «Южный Урал», тренироваться на которой – одно удовольствие. Турниры 
проводятся в самом городе, причем играют как школьники, так и ветераны.

хоккей в валенках заслуженно 
сЧитается нароДной игрой. 
иДея провеДения областного 
турнира по хоккею в валенках 
на призы законоДательного 
собрания принаДлежит 
спикеру южноуральского 
парламента влаДимиру 
мякушу (фракция «еДиная 
россия»).

более 40 любительских коМанд из разных уголков Челябинской области съехались 
на юбилейный, десятый кубок законодательного собрания по хоккею в валенках 
«играй по-нашеМу!», который состоялся в преддверии 23 февраля.

соревнования открыли хок-
кейные баталии между коман-
дой депутатов Законодательного 
собрания, сборной Федерации 
профсоюзов, дружины Челя-
бинской городской думы, а так-
же управления Юужд. победу 
праздновали депутаты Законо-
дательного собрания. 

Победитель среди  женских  команд – ледовая 
дружина «Соцзащитницы» из Верхнего Уфалея

кОманды ОснОвнОй сетки:
III место – мечел
II место – ржд
I место – снежинск

женские кОманды:
III место – пенсионный фонд
II место – единая россия
I место – сОцЗаЩитницы

детские кОманды:
III место – береговой
II место – баландино
I место – аЭрОпОрт

Подготовил Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

команДы со всего южного урала 
приветствовали Депутаты разных фракций. 
вице-спикер областного парламента марина 
поДДубная (фракция «еДиная россия») 
объявила, Что по поруЧению преДсеДателя 
законоДательного собрания в этом гоДу 
главный приз – хоккейная коробка Достанется 
тому муниципалитету, Чья команДа станет 
побеДителем в основной сетке.

В рамках VIP-турнира команде Законодательного 
Собрания не было равных на льду
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Национальная ассоциация 
организаций больных ред-
кими заболеваниями «Гене-

тика» и Центр изучения и анализа 
проблем народонаселения, демогра-
фии и здравоохранения института 
ЕаЭС совместно с комитетом Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области по социальной политике 
провели круглый стол «Субъекты 
РФ о своевременности разработки 
комплексной федеральной програм-
мы медицинской помощи и лекар-
ственного обеспечения пациентов 
с редкими заболеваниями «Редкие            
2020 – 2030».

Участники круглого стола сошлись 
во мнении, что в рамках формирова-
ния соответствующего Национально-
го плана (стратегии) «Редкие 2020 – 
2030» очень важна законодательная 
готовность регионов к изменениям, 

особенно в части нормативно-право-
вой базы.

– В прошлом году подобные кру-
глые столы мы провели в 12 регионах. 
В этом году планируем охватить еще 
28 регионов, и Челябинская область 

– вторая по счету площадка, первой 
стала Чеченская Республика, – рас-
сказала президент ассоциации Свет-
лана Каримова. – Признание суще-
ствования редких болезней на зако-
нодательном уровне – большой шаг 
для нашей страны, который создал 
предпосылки для решения проблемы.

В свою очередь председатель 
комитета по социальной политике 
александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия») подчеркнул, что тема 
редких заболеваний особенно остро 
волнует российскую общественность, 
поскольку к редким, как правило, от-

носятся генетические заболевания. 
– Здесь возникают и вопросы ле-

чения, которые ведут к необходимо-
сти разработки крайне дорогостоя-
щих препаратов. Поэтому, конечно, 
необходима помощь государства. В 
Челябинской области этим вопросам 
уделяется особое внимание, – заве-
рил александр Журавлев. 

На мероприятии были представ-
лены материалы I Ежегодного бюл-
летеня экспертного совета комитета 
Государственной думы по охране здо-
ровья по редким (орфанным) забо-
леваниям и концепция комплексной 
федеральной программы «Редкие 
2020 – 2030», в которую пока вошли 
девять основных задач.  

Александр Патритеев.
Фото Дмитрия Куткина

сегодня в нашей стране активно 
ведется разработка 
национальной стратегии 
по профилактике и леЧению 
редких, или орфанных, 
заболеваний. 
ее внедрение позволит 
реализовать систеМный подход 
к решению вопросов редких 
заболеваний, при этоМ основныМ 
финансовыМ истоЧникоМ должен 
стать государственный бюджет. 
встреЧа южноуральских 
парлаМентариев 
с непосредственныМи 
разработЧикаМи стратегии 
прошла на площадке 
законодательного собрания. 

Александр ЖурАВлеВ, 
председатель комитета 

Законодательного Собрания по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области вопросам редких заболеваний уделяется особое 
внимание. Сегодняшний круглый стол – это площадка, на которой можно 
подвести итоги того, что сделано, и определить, в каком направлении 
двигаться дальше, какие механизмы совершенствовать для успешной про-
филактики и лечения пациентов с редкими заболеваниями. 

южный урал поДДержал разработку 
стратегии по реДким заболеваниям

Девять заДаЧ национальной 
стратегии «реДкие 2020  –  2030»:

 повышение 
информированности общества 
о проблеме;

 совершенствование ранней 
Диагностики и профилактики;

совершенствование системы 
образования меДицинских 
специалистов;

стимулирование науЧных 
исслеДований;

облегЧение Доступа пациентов 
к леЧению и каЧественной 
меДпомощи;

социальная поДДержка семей 
пациентов с реДкими 
заболеваниями;

 коорДинация Действий 
органов власти, привеДение 
законоДательства к еДиному 
станДарту;

уЧастие в межДунароДных 
исслеДовательских проектах;

повышение роли 
некоммерЧеских организаций.В 2019 году на лекарственные препараты для пациентов с редкими 

заболеваниями в Челябинской области направлено более 500 млн рублей

Светлана кАриМоВА, 
президент Национальной ассоциации 

организаций больных редкими 
заболеваниями «Генетика»:

Выработка стратегии зависит от эффективности взаимодействия госу-
дарства, профессионального сообщества и общественных институтов. У 
представителей регионов мы видим желание иметь четкое понимание, 
в каком направлении вести эту работу. Мы получили обратную связь от 
Челябинской области, почувствовали заинтересованность.


